
É ditorial
 
Comme chaque fin d’année, la Lettre de Cernex est plus étoffée: elle retrace 
les épisodes d’une année riche en évènements auxquels vous avez peut-être 
participé au travers de nos associations ou tout simplement lors d’une mani-
festation ponctuelle organisée par notre commune.

Je souhaite que cet esprit festif se perpétue et s’ouvre même aux commu-
nes voisines comme l’a fait le CCAS, bientôt l’association des Séniors «la 
Récré» ou l’Arbre à Palabres pour les cours d’informatique, en y associant 
Andilly, Copponex et Saint-Blaise.

Je profite de cet édito pour remercier tous les bénévoles des associations pour 
leur dynamisme mais surtout leur volontariat, dont nous avons tant besoin.

Les projets 2010 sont en bonne voie et devraient se terminer très prochaine-
ment : les travaux de la RD23 se sont déroulés dans des conditions excep-
tionnelles grâce au professionnalisme des entreprises et une météo tout 
aussi exceptionnelle. Les travaux de rénovation des façades de l’église ont 
pris un peu de retard car les vieux édifices réservent toujours des surprises. 
Je suis persuadée que le résultat sera à la hauteur de nos attentes. Des aides, 
sous forme de subventions du Conseil Général et des Députés ont contribué 
très largement au financement du projet.

L’année 2011 verra sans doute naître l’esquisse du réaménagement de la place 
du village ainsi que les travaux d’enfouissement des réseaux secs du hameau 
de la Motte, deux gros dossiers de notre troisième année de mandat.

En parcourant la Lettre, vous retrouverez tous ces points plus en détail.

Très bonne année 2011, pleine de projets, de bonheur et de santé !

Josiane Charrière

La lettre de Cernex
Courrier d’information de la mairie de Cernex - N°13- Hiver 2010.
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Qualités nutritionnelles du gibier:

• PhoSPhoRE: 180 à 275 mg/100 g 
viande (plus riche que le poisson).

• FER: 1,5 à 5 mg/100 g viande (plus 
riche que les épinards).

• LiPiDES: 0 à 4,3 g/100g viande (moins 
gras qu’un yaourt nature).

Ces chiffres sont donnés par le Minis-
tère de L’Agriculture et de la Pêche.

Cette année ,la population de sangliers 
est en augmentation. Nous nous efforce-
rons de la gérer au mieux afin de limiter 
les dégâts agricoles et autres…

En cas de problèmes,merci de vous 
adresser d’abord au Président  
de l’AiCA :

Jean-Claude CAMP (06.70.12.89.84)

• Président: Jean-Claude CAMP 
• Trésorier: Guillaume MEGEVAND 
• Secrétaire: Nicolas hoRCKMANS
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l’aSSociation intercommunale  
de chaSSe cernex/chavannaz

Quelques chiffres :

ESPECES
PRELEVEES

FRANCE
(2007/2008)

Hte- SAVOIE
(2009/2010)

CERNEX-CHAVANNAZ
(2009/2010)

SANGLIERS 522174 2711 31

CHEVREUILS 501345 2649 12

CERFS 45370 804 0

CHAMOIS NON RENSEIGNE 1758 0

Gibier importé pour la consommation :

GIbIER SAUVAGE CONSOMMé  
EN FRANCE 

(600g/habitant/an)

IMPORtAtION
(UE Pays tiers)

SANGLIERS 132g/hb/an
1800 tonnes

(50% Australie, 50% UE,
All,Esp,E.centrale)

CERVIDéS 100g/hb/an
Cerf: 2000 tonnes (100% UE)

Chevreuil: 1100 tonnes  
(100% UE)

PEtItS 
GIbIERS 368 g/hb/an

A poils : 1000 tonnes
 (90% Amérique du Sud ; 10% R.U.)
A plumes: 1000 tonnes (surtout R.U)

L’AiCA vous invite  
à leur traditionnel repas dansant 

à Contamines-Sarzin  

Samedi 5 mars 2011  
a partir de 19h30 

C’est avec un nouveau bureau com-
posé de Marion Paulat, Marion Ge-
noulaz et Magali Père que l’associa-
tion a relancé les activités sportives et 
culturelles de l’année 2010-2011. 

Enfants, adultes et seniors ont fait 
leur choix parmi d’anciennes activi-
tés comme le judo, la gymnastique, 
la guitare, le dessin, le badminton 
ou de nouvelles comme le chant, le 
hip-hop et l’informatique.

Mais L’arbre à palabres ne propose pas 
seulement des activités annuelles… 
En effet, des activités dites «éphémè-
res» ont lieu ponctuellement et cette 
année, grâce à de nouveaux membres 
« hyper-actifs »: Sandrine Janssoone, 
Chloé Martin-Guerre, Sandie Etchart 
et Christine Charrière. Vous pourrez 

ainsi venir cuisiner avec un grand 
chef puis déguster vos prépara-
tions le samedi 5 février. Plus tard, 
au printemps, vous aurez l’occasion 
de découvrir les mille et un talents de 
nos amis les chiens lors d’une journée 
spéciale.

D’autres idées sont en train de ger-
mer, soyez attentifs en surveillant le 
panneau d’affichage de l’association 
près de l’école ou en allant faire un 
petit tour sur le site: 

  www.arbreapalabres.com

L’objectif de l’association est de pro-
poser des activités accessibles à tous 
sur la commune et de favoriser ainsi 
les échanges entre les habitants. Cela 
demande un investissement impor-

tant de la part des bénévoles et par-
fois même trop, c’est pourquoi la 
traditionnelle course de la « Picotine 
» n’aura pas lieu cette année. Cepen-
dant l’association participera toujours 
avec la dynamique ARPEC aux fêtes 
médiévales puisque la Taverne des 
gueux sera ouverte les 4 et 5 juin puis 
les 11, 12 et 13 juin.

Magali Père

But de l’association: récolter des 
fonds pour financer les projets 
d’école et l’achat de matériel pour 
les enfants. L’ARPEC organise aussi 
des rencontres festives entre les fa-
milles du village. 

 
LE BUREAU 2010/2011:

• Présidente: Johanne KAiSER 
• Secrétaire : Anne BoUTE 
• Trésorière : Sandrine oRSi 
• Membres hyper-actifs : Laura 
ChRiSTiN / Johann LoCATELLi / 
Sylvain ChALLANDE / Christophe 
PoiNSSoT / Mélissa CoURTiN

l’arbre à palabreS  
prend racine !

aSSociation rurale deS parentS  
d’elèveS de cernex

calendrier deS maniFeStationS 2011

Pour joindre l’ARPEC, vous pouvez contacter Johanne KAiSER au 
04.50.32.72.46 ou mettre votre correspondance dans la boîte aux lettres à 
gauche du portail de l’école.

CARNAVAL Samedi 26/03/2011

VIDE GRENIER Dimanche 15/05/2011

PHOtOS DE CLASSE Mai 2011

MéDIéVALES 4/5 Juin et 11/12/13 juin 2011

FêtE DE LA MUSIqUE 
(vente de glaces et pâtisseries) Samedi 18 Juin 2011

FêtE DE FIN D’ANNéE Vendredi 24 juin 2011

MARCHé DE NOëL 
(vente de sapins)

DéFILé DU PèRE-NOëL



La récente association « La Récré », 
club des aînés ouvert aux communes 
d’Andilly, Saint-Blaise et Copponex a 
souhaité fêter Noël pour nos seniors, 
le samedi 11 décembre 2010 à la salle 
polyvalente de Cernex.

Cette petite fête s’est déroulée dans 
une ambiance très conviviale et sym-
pathique. Quelques enfants de l’école 
maternelle, accompagnés de leurs 
parents ou grands-parents, nous ont 
donné du bonheur en interprétant avec 
application les chansons de Noël, ap-
prises avec leurs institutrices, que nous 
remercions chaleureusement.

 Géraldine accompagnée de son orgue 
de Barbarie a contribué à la bonne hu-
meur de cette après-midi, en ravivant 
la mémoire de son auditoire.

L’association La Récré espère recon-
duire cette fête de Noël.

Les membres du bureau vous souhai-
tent une heureuse Nouvelle Année.

Christine DUBOIS, Paul VIDONNE, 
Udo KINDT

L’Année 2010 s’est déroulée sans 
problème avec notre grande maison-
née de N’Djaména et nos 2 centres de 
santé PMi dans la capitale et Koumra. 
Elle a apporté son lot de joies et de 
tristesses, de tendresse et de difficul-
tés. Une nouvelle équipe de  volontai-
res est sur place. 

La rentrée s’est bien passée avec la 
mise en route d’une cinquantaine 
d’enfants sur le chemin de l’école, 
collège et lycée. Pas moins de 21 
bourses d’études ont également été 
attribuées aux plus grands.

L’une d’entre elles est financée par la 
commune de Cernex. Nous vous livrons 
ci-contre un petit mot de l’étudiant…

En cette fin d’année, par une belle 
journée ensoleillée, nous avons pu, 
avec le concours de Jean-Yves et 
Christine Saxod, vendre nos calen-
driers et du bon cidre. Merci à tous 
ceux qui sont passés nous encourager 

par leurs messages et achats. 

Bonne et heureuse année 2011 à tous 
les habitants de Cernex.

Jeanpierre et Monique Burkhardt.

La Marmotte a débuté l’année 2010 
sous le signe du théâtre, la troupe béné-
ficiant d’un excellent public, toujours 
plus nombreux venu les encourager.

Puis, le 3 juillet a eu lieu notre tradi-
tionnel repas de l’été. Avec les longes 
de porc, les « Mottus » et autres villa-
geois environnants se sont régalés. La 
soirée s’est terminée en chansons grâ-
ce à de talentueux interprètes ! Profi-
tons-en pour remercier Jean-Luc, Ca-
therine, Clément et Léo-Paul pour le 
prêt de la serre de  Chez Gresat .

Le 28 août, nous sommes allés vi-
siter les mines de sel de Bex et le 

lac souterrain de Saint-Léonard en 
Suisse. Malgré le temps pluvieux, la 
bonne humeur des 50 voyageurs était 
bien présente autour d’un bon casse-
croûte sous un abri. L’après-midi, le 
soleil était au rendez-vous pour ap-
précier les beaux rivages du lac et les 
vignes de la région. Nous remercions 
la municipalité qui, à l’arrivée à Cer-
nex, nous a offert le verre de l’ami-
tié pour clore cette journée. Tout le 
monde a tellement apprécié la sortie 
qu’un voyage a été mis en place pour 
le salon de l’agriculture les 23 et 24 
février 2011. A nouveau, nous parti-
rons avec les cars Gal.

Comme chaque année «la Marmotte» 
fait un don. Cette année, nous avons 
choisi une association de chiens 
d’aveugle.

Notre assemblée générale aura lieu 
en janvier. Une convocation sera 
envoyée en temps voulu. Toute per-
sonne désirant connaître ou s’investir 
dans l’association est la bienvenue !

Les comédiens joueront une comédie 
de Thierry François « Les anges ne 
portent pas de nœud pap ! ».  Nous 
comptons sur votre envie de rire et 
vous attendons nombreux.

« La Marmotte » vous souhaite une 
bonne santé et vous adresse ses 
meilleurs vœux pour 2011 !

Dédé Saxod
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aSSociation la marmoTTe

aSSociation  
la rÉcrÉ
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Bonjour. 

Je m’appelle Julien ALLAODJIM, j’ai fêté mes 22 ans le 14 novembre de cette année, 
et je suis un étudiant en gestion des ressources humaines. Certains diraient que je suis 
parti dans la vie avec quelques « privilèges de retard » : je suis né au Tchad, l’un des 
pays les plus pauvres du monde, dans un petit village du sud du pays, et lorsque ma 
mère est décédée en couche, mon village n’a pas voulu s’occuper de moi parce que 
j’avais amené la mort sur ma famille. Alors on m’a amené à l’orphelinat Betsaleel. Là, 
j’ai trouvé une nouvelle famille. Jeanpierre et Monique Burkhardt, les fondateurs de 
l’orphelinat, ont su nous inculquer le désir de faire quelque chose de notre vie, de tra-
vailler dur pour y arriver, en se sachant soutenus par eux, et bien sûr par les parrains 
et donateurs. 

C’est ainsi que j’ai eu mon Bac littéraire en 2009. Comme j’aimerais être Manager 
dans une grande entreprise ici au Tchad, je me suis lancé l’année dernière dans trois 
ans d’études de Gestion des Ressources humaines. Sans l’aide de l’Association Bet-
saleel je n’aurais jamais pu financer ces études dont le coût représente quasiment une 
année de salaire moyen. Maintenant je suis en deuxième année et la bourse que vous 
financez me permet non seulement de payer la scolarité, mais aussi de financer les 
fournitures scolaires, le transport. Alors, simplement, mais du fond du cœur, merci. 

 Julien.

Notez d’ores et déjà le calendrier 
des représentations théâtrales de 
la Marmotte pour 2011 :  
• Samedi 19  Février  à 20h30
• Samedi 26  Février  à 20h30
• Dimanche 27 Février  à 17h00
• Vendredi 4  Mars  à 20h30
• Samedi 5 Mars  à 20h30
• Samedi 12  Mars  à 20h30
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repaS d’automne  
deS aînÉS 2010

2010  
en photoS…

Dimanche 10 octobre, les aînés ont 
honoré le traditionnel banquet orga-
nisé par le Centre Communal d’Ac-
tion Sociale de Cernex.

Environ 70 convives se sont réunis 
à la salle polyvalente pour apprécier 
ce repas, préparé par M. Perillat, trai-
teur et animé par un chansonnier. Les 
conversations allèrent bon train et 
Michel Vigne, nous a régalés en en-
tonnant quelques chansons.

Ce fut l’occasion également de «chou-
chouter» les doyens de l’assemblée, 
Marie LANGiN et Raymond Phi-
LiPPE.

En 2011, le repas des aînés aura lieu 
le premier dimanche d’octobre.

D’autre part, l’équipe municipale n’a 
pas oublié nos aînés résidant en mai-
son de retraite qui ont reçu, comme à 
l’accoutumée, un cadeau pour Noël.

Le Centre Communal d’Action So-
ciale vous présente ses meilleurs 
vœux pour l’année 2011.

Les membres du C.C.A.S.

P.7

Picotin.

Défilé du père-Noêl organisé par l’ARPEC. Célébration de l’armistice - 11 Novembre 2010.

Repas d’automne des aînés 2010.150e Anniversaire du ralliement de la Savoie à la France.

Picotin - Préparation du Carnaval.L’Association de chasse cernex/chavannaz.
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comitÉ deS FêteS  
de cernex

commÉmoration de l’armiStice  
du 11 novembre

Une nouvelle année s’est écoulée tran-
quillement à Cernex, et c’est avec les 
premiers flocons que nous survolons 
les animations proposées en 2010.

En janvier, lors de l’arrêt annuel de 
l’Alambic, vous avez pu vous ré-
chauffer avec le vin chaud et le re-
pas traditionnel DioTS – PATATES 
– ToMME BLANChE. Tout ceci 
dans la salle polyvalente pour cause 
d’une importante chute de neige du-
rant le week-end qui n’a pas permis la 
mise en route de l’Alambic et encore 
moins l’installation d’un chapiteau. 
Mais finalement il y avait du monde 
au rendez-vous. !

En juin, nous avons joué de malchan-
ce avec la météo. En effet, la Fête de 
la Musique s’est déroulée sous une 
température automnale  (moins de 
10° en soirée). Nous avions déjà testé 

la canicule, la bise, la pluie … mais 
rien n’arrête les fidèles de cette ma-
nifestation, tout juste une baisse de 
fréquentation des villages alentours, 
ce qui est bien compréhensible.

Nous avons innové cette année avec 
un « tremplin jeunes » en début de 
soirée dans lequel deux groupes de 
jeunes issus de Cernex ont pu faire 
leur première scène, ce qui nous a 
ravis et eux aussi, on l’espère. Ce 
tremplin sera renouvelé en 2011 ; 
si vous connaissez de jeunes talents 
musicaux dans le coin, n’hésitez pas 
à faire passer le message.

En octobre, pour la Fête du Cidre, 
nous avons fait carton plein : salle 
pleine à tel point qu’on a déploré le 
manque de victuailles (y compris 
pour nous) et énormément de ventes à 
emporter. Nous faisons amende hono-
rable car nous avons eu du mal à gérer 
cet afflux et nous nous en excusons 
encore. C’est promis l’an prochain le 
nécessaire sera fait pour servir suffi-
samment de repas  dans la salle. 

il nous reste à remercier encore une 
fois les sympathisants pour les coups 
de main tout au long de l’année. No-
tre assemblée générale aura lieu fin 
février ou début mars, c’est une bon-
ne occasion pour faire connaissance 
et c’est toujours plus agréable d’être 
nombreux.

Bonne, heureuse et chaleureuse an-
née 2011 à tous.

Le comité des fêtes : 

Agnès RiChARD, Didier PhiLiPPE, 
Antoine ViGNE, Karine PERRET, 
Martial GoTZ, Bernadette PhiLiP-
PE, Bernard ChiAPPE, Christian 
DEPREZ, Frédéric MEGEVAND, 
Marcel PABioN, Amélie PhiLiPPE, 
Julie ViGNE.

En raison des travaux de l’église, la 
commémoration de l’Armistice du 11 
Novembre s’est déroulée exceptionnel-
lement cette année au monument aux 
Morts du cimetière. Magnifiquement 
fleurie et sous un soleil automnal, la 
cérémonie est apparue plus solennelle 
et appréciée par les participants.

Dans son mot d’accueil, notre Maire 
a souligné le devoir de mémoire de la 
Jeunesse, pour que ne sombrent pas 
dans l’oubli les sacrifices et les souf-
frances de toutes ces générations qui ont 
combattu lors des guerres 1914-1918, 
1939-1945, d’indochine, d’Algérie, du 

Tchad, du Liban et d’Afghanistan.

Le message du Secrétaire d’Etat aux 
Anciens Combattants a précédé la 
lecture de lettres d’anciens poilus par 
les enfants de l’Ecole et le rappel des 
noms des soldats de Cernex morts 
pour la France.

Les enfants ont déposé un bouquet de 
roses bleues, blanches et rouges sym-
bolisant les couleurs de notre drapeau, 
suivis par Michel Vigne, ancien d’AFN 
et fidèle participant, pour le dépôt de la 
traditionnelle gerbe. Après la sonnerie 
aux morts et la minute de silence, l’as-

semblée a entonné la Marseillaise.

Cette cérémonie s’est terminée autour du 
verre de l’amitié à la salle polyvalente.

Chantal Baillard

diplôme de  maire honoraire  
remiS à GeorGeS meGevand

Le 23 octobre dernier, aux houches, 
l’assemblée générale de l’ADAMA 
(Association Départementale des An-
ciens Maires et Adjoints), a remis à 
Georges Megevand, ancien Maire de 
Cernex, le diplôme de Maire hono-
raire pour les 31 années passées au 
service de la commune.

originaire de Cernex, Elu de 1977 à 
2008, Georges a été Conseiller Mu-
nicipal, Adjoint puis Maire pendant 

quatre mandats.

Avec le District puis la Communauté 
de Communes, il entreprend plusieurs 
réalisations vitales telles que la re-
cherche et l’alimentation en eau pota-
ble sur l’ensemble de notre commune, 
les stations d’épuration de la Motte et 
du Chef-lieu et l’agrandissement de 
l’école, pour l’accueil de près de 120 
élèves ces dernières années.

Entreprenant, il acquière une bâtisse 
pour y installer la Mairie. Le carac-
tère rural mais résidentiel de Cernex 
attire une population jeune, avec des 
enfants, ce qui l’encourage à mettre à 
disposition d’une association, un local 
aménagé pour la cantine, la garderie 
et l’accueil de loisirs, inspirant bien 
d’autres communes du Canton.

il réalise notamment la réfection du 
clocher, la modernisation du chauf-
fage de l’église, l’aménagement de la 
place de la Mairie. Après l’enfouis-

sement des réseaux secs et l’éclai-
rage public son dernier mandat s’est 
achevé avec les travaux  de mise en 
sécurité du chef-lieu.

Bienveillant, disponible et chaleureux, 
il veille au confort de ses administrés 
mais surtout des personnes âgées et 
organise avec son épouse, Suzanne, 
des journées récréatives grâce aux-
quelles certains de nos ainés ont, pour 
la première fois, voyagé en avion ou 
en TGV.

Grâce à ses qualités d’écoute et de dy-
namisme, plusieurs associations sont 
nées. Elles animent encore des acti-
vités festives, sportives ou culturelles 
pour adultes et enfants.

La nouvelle équipe municipale le fé-
licite pour ce diplôme et lui souhaite 
une heureuse retraite.

Chantal Baillard



 
picotin

Sortie au petit train  
de la mure

En 2010 Picotin a changé de visage 
avec le départ de Vanessa et Sandrine 
et l’arrivée de Roselyne et Séverine.

Cette année fut riche en sorties ludi-
ques, telles que le Labyrinthe de Mar-
tigny, piscine de Vitam Parc, Cinéma 
Gaumont à Archamps, accrobranches 
de Morillon et en sorties culturelles, 
avec le Jardin Botanique de Genève, 
le Parc des oiseaux à Villard les Dom-
bes, le Muséum d’histoire naturelle. 

Pour l’année à venir, nous allons élar-
gir notre projet Jardin Bio. En effet, 
c’est en étroite collaboration avec les 
institutrices de maternelle que nous 
allons travailler. Nous inscrivons donc 
cette activité dans le projet global afin 
de réaliser un jardin d’école.

Depuis la rentrée scolaire, les anima-
teurs proposent de nombreuses activi-
tés manuelles axées essentiellement 
sur la récupération pour sensibiliser 
les enfants à l’écologie. L’équipe sou-
haite aussi monter un projet autour 
du goûter afin d’attirer l’attention des 
enfants sur sa composition et sa qua-
lité. Peu à peu, les biscuits et pâtis-

series industrielles sont remplacés par 
du pain, blanc ou aux céréales et un 
laitage, accompagnés de miel, choco-
lat, confiture, sirop d’érable ainsi que 
d’un fruit.

Thierry, quant à lui, vient de se lancer 
dans l’écriture d’une bande dessinée 
avec les plus grands.

L’enthousiasme des enfants et la hausse 
des fréquentations nous encouragent à 
poursuivre dans cette dynamique.

Toute l’équipe de Picotin vous sou-
haite une très Bonne Année 2011.

Virginie NAGY

C’est le dimanche 27 juin que 63 per-
sonnes, petits et grands confondus, ont 
pu participer à la sortie au Petit Train 
de la Mure, à quelques kilomètres de 
Grenoble, organisée par le C.C.A.S.

L’heure du départ a sonné à 8h00 et 
c’est avec notre chauffeur Alexis des 
voyages Gal que nous sommes partis. 
Nous avons fait une agréable pause 
« café-croissants » sur les coups de 
9h30 puis nous avons repris la rou-
te à 10h15, pour arriver à la Mure à 
11h30.

C’est à la recherche d’un petit coin 
d’ombre que s’est déroulée la pause 
« pique-nique » en attendant le départ 
de notre train à 14h30.

Ensuite, nous avons entamé une des-
cente d’environ 1h30 entre la gare de 
la Mure et celle de Saint Georges de 
Commiers à travers un paysage ma-
gnifique de lac (celui de Monteynard) 
et de montagne (la chaîne du Vercors) 
perchés sur des viaducs à 150 mè-
tres au dessus de l’eau. Durant cette 
descente, nous avons même franchi 
le 45ème parallèle de la planète !!  
Puis, à l’arrivée, une dernière pause 
« désaltération » nous était accordée 
avant qu’Alexis nous ramène sur les 
chemins de Cernex. 

Nous sommes revenus enchantés par 
cette journée et espérons pouvoir re-
nouveler l’expérience l’an prochain 
avec un autre projet. Encore un grand 

merci aux organisateurs de cette fabu-
leuse journée. 

Emilie Gruaz
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150e anniverSaire du ralliement  
de la Savoie à la France

Le 11 Septembre 2010, les commu-
nes d’Andilly, Copponex, Cernex et 
St-Blaise s’étaient réunies au stade 
des Chardons pour célébrer le 150e 

anniversaire du ralliement de la Sa-
voie à la France. Cette après-midi 
festive s’est déroulée sous le signe de 
notre histoire savoyarde.

Symboliquement, c’était aussi une 
belle occasion d’associer quatre com-
munes pour préparer cette manifesta-
tion avec la volonté et la capacité de 
porter des projets en commun. Té-
moignant d’une formidable dynami-
que collective, nos associations ont 

accepté de donner de leur temps pour 
soutenir cet évènement.

Le groupe folklorique «l’Echo de nos 
Montagnes» a permis au public pré-
sent de revivre les périodes les plus 
dures de notre pauvre Savoie de cette 
époque. Un conteur a quant à lui re-
tracé les épisodes de ce ralliement 
de 1860. L’harmonie Cruseilles-Le 
Chable a clôturé le spectacle par un 
concert de grande qualité.

Plusieurs maires de communes voi-
sines se sont joints aux participants, 

sans oublier Jean-Loup Galland, 
Conseiller Général qui a apporté une 
contribution financière à cette mani-
festation. La soirée s’est prolongée 
très tardivement autour de la buvette 
par un repas et des pâtisseries prépa-
rés et servis par les associations. 

J. Charrière

enFouiSSement deS rÉSeaux  
SecS de la moTTe

En cette fin d’année, le projet d’en-
fouissement des réseaux secs de La 
Motte suit son cours. Au-delà de 
l’amélioration visuelle apportée aux 
riverains et usagers de la RD 123 dans 
la traversée du hameau, rappelons que 
la dissimulation des quelques 3 164 
ml de câbles vise également à renfor-
cer le réseau pour l’amélioration du 
service de distribution électrique. il 
permettra en outre de faciliter la cir-
culation des engins de haut gabarit. A 
la fois plus performants et esthétiques 
que l’éclairage public actuel, les nou-

veaux candélabres seront quant à eux 
moins énergivores. Enfin, ces travaux 
permettront de préparer le terrain à 
l’arrivée de la fibre optique dans la 
prochaine décennie. 

Le projet sera réalisé sous la maî-
trise d’ouvrage du Syane (Syndicat 
des Energies et de l’Aménagement 
Numérique de la haute Savoie, ex 
Seleq74) et sous maîtrise d’œuvre du 
bureau d’étude Géoprocess.

Comme annoncé dans la Lettre de 
Cernex de Septembre, une réunion 

publique a été organisée le 18 novem-
bre dernier en Mairie afin que Géopro-
cess, plans à l’appui, puisse présenter 
le projet aux habitants et répondre à 
leurs questions. L’analyse des répon-
ses à l’appel d’offres lancé en octobre 
2010 par le Syane est en cours pour 
la désignation au plus tard en janvier 
2011, des entreprises attributaires du 
chantier. Le début des travaux est 
toujours prévu au deuxième trimes-
tre 2011 mais l’ouverture du chantier 
est conditionnée par la signature de 
l’ensemble des conventions par les 
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parcelle 1506 :  
la biodiverSitÉ devant Sa porte

rÉnovation de l’ÉGliSe  
Saint-martin de cernex

riverains impactés par les travaux. A 
cet effet, nous invitons les riverains 
qui n’auraient pas encore signé leur 
convention et auraient encore des 
questions, à se rapprocher de Mr Bou-
tonnet du bureau d’études Géoprocess 
au 04.50.45.32.97 ou geoprocess@
geoprocess.fr

La collectivité prend en charge les 
travaux jusqu’au branchement sur le 
compteur de chaque usager (à l’iden-
tique de l’existant). Dans le cas ou 
le compteur est installé à l’intérieur 
du logement ou bâtiment, la prise en 
charge est réalisée jusqu’au perce-
ment du mur. Les usagers qui ont leur 

compteur à l’intérieur et souhaitent 
profiter des travaux pour l’installer 
à l’extérieur devront prendre contact 
rapidement avec ERDF et en infor-
mer  l’entreprise Géoprocess, les frais 
inhérents au déplacement du comp-
teur restant à la charge de l’usager.

La parcelle 1506 se trouve au chef-
lieu, à la croisée de la voie commu-
nale dite de Verzin et de la route dé-
partementale qui traverse le village. 
Depuis deux ans, ce petit espace de 
376m2, fait l’objet d’une attention 
toute particulière de la part de la com-
mission environnement qui a engagé 
sur ce terrain un projet pédagogique 
et écologique de quartier, en colla-
boration avec l’association de pro-
tection de l’environnement, Apollon 
74. « L’objectif : démontrer qu’il est 
possible d’accueillir chez soi la bio-
diversité à moindre coût, pour le plus 
grand plaisir des yeux et de la curio-
sité », lance Luc Méry, responsable de 
l’association Apollon.

Pour cela, une partie de la parcelle de-
meure sauvage, ne subissant qu’une 

fauche tardive au mois de septembre 
et l’autre partie est bêchée pour la 
plantation de graines de flore récol-
tées dans la région. Enfin, un dernier 
espace est géré de manière habituelle 
(tonte) et agrémenté d’un banc en 
pierre locale, d’un érable plane et de 
quelques arbustes tous endémiques à 
notre commune.

Après un premier inventaire biologi-
que en juin 2009 avec les habitants du 
quartier et quelques passionnés de na-
ture de la commune, un nouvel inven-
taire s’est déroulé cet été pour le plus 
grand bonheur des enfants du voisi-
nage. Treize nouvelles espèces ont été 
recensées, avec l’arrivée remarquée 
du coquelicot et de la cardère, encore 
appelé cabaret des oiseaux à cause de 
ses succulentes graines. Ainsi, ce n’est 
pas moins de 65 espèces animales et 
végétales qui trouvent refuge sur ce 

petit îlot sauvage : 9 arbres et arbustes, 
2 animaux, 24 insectes, 30 plantes.

Une expérience citoyenne, instruc-
tive, riche en émotion, qui ne deman-
de qu’à être reproduite sur d’autres 
terrains communaux. En attendant, 
rendez-vous l’année prochaine sur la 
parcelle 1506 pour découvrir de nou-
velles drôles de bêtes et des plantes 
aux propriétés singulières.

Alors… à l’année prochaine ! 

Elément indissociable de notre patri-
moine et en tant que tel, l’église du 
village mérite toute notre attention. 

Belle église de style gothique, la pre-
mière construction datant de 1530 
et agrandie en 1749, elle subira les 

épreuves du temps, je dirais même 
des siècles et son état général sera 
considérablement altéré.

Sous l’égide de mon Prédécesseur 
Georges Megevand, des travaux im-
portants avaient déjà été entrepris 
pour la rénovation du clocher, de 
l’horloge, de la zinguerie, des vitraux 
et du chauffage. Dans la continuité, 
en 2008, notre Conseil  Municipal a 
fait installer un procédé d’assèche-
ment des murs intérieurs pour stopper 
les remontées d’humidité et ainsi en-
treprendre les enduits extérieurs.

Parce qu’un édifice aussi ancien est 
plein de bonnes et de mauvaises sur-
prises, cette rénovation débutée en 
septembre est encore en cours. il a 
fallu en effet : drainer les murs exté-
rieurs pour garantir la qualité de l’en-
duit de façade, nettoyer le toit, chan-
ger des parties de chenaux, peindre 

les avant-toits et déplacer une niche de 
pierre découverte lors du décrépissage.

Pour garder son esprit originel, en ac-
cord avec le Conseil Paroissial, l’en-
treprise a reconstitué des parties de 
murs qui s’effondraient et laissé ap-
parente une porte d’accès de la plus 
ancienne chapelle.

Après avoir visité plusieurs chan-
tiers de référence, convaincus que les 
conseils d’un Compagnon  seraient 
appréciés et les travaux d’une grande 
qualité, nous avons confié cette réno-
vation de grande envergure à l’entre-
prise Anthonioz.

La mise en lumière est prévue pour le 
printemps et fera l’objet d’autres de-
mandes de subventions.

Le projet de rénovation intérieure fera 
l’objet d’une étude ultérieure.

Je remercie toutes celles et ceux qui 
ont participé au suivi des travaux. A 
n’en pas douter, le résultat sera à la 
hauteur de nos espérances !

J. Charrière.

:: Financement des travaux

• Coût des travaux 71 500 €

• Coût du drainage des murs (effectués par André Saxod) en sus

• Subventions  Conseil Général, par Jean-Loup Galland 22 000 €

• Subventions  Réserves parlementaires, de Bernard Accoyer 30 000 €

:: Le plan de financement estimatif du projet s’établit comme suit (montants TTC)

• Montant global de l’opération 736 894 €

• Participation financière du Syane  (subventions) 355 503 €

• Participation financière de la Commune 381 391 €

• Frais généraux à la charge de la Commune 22 108 €
 
La participation de 381 391 € à la charge de la Commune (environ 50%) sera financée 
sous forme d’un prêt contracté auprès du Syane, remboursable en 20 annuités.

Un des nombreux habitants de la parcelle  
photographie © Erwan Bellard

Argiope brunechii  - photographie ©Luc Mery

Un fantastique petit terrain de découverte  - photographie © Erwan Bellard 
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le projet d’amÉnaGement et  
de dÉveloppement durable du Scot  
prÉSentÉ aux ÉluS et à la population

Les 13, 14 et 27 octobre 2010, vous 
avez été invités à donner votre avis 
sur le Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable du Schéma 
de Cohérence Territoriale (SCoT)  du 
Bassin Annécien au cours de trois 
réunions publiques à Faverges, Groi-
sy et Poisy.

Ce PADD, véritable projet politique 
des élus des sept intercommunalités 
adhérentes au SCoT en termes d’amé-
nagement du territoire, constitue le 
socle à partir duquel seront déclinées 
pour les 20 ans à venir les modalités 
d’utilisation de l’espace.

 il s’inscrit dans une volonté de ré-
pondre de manière ambitieuse aux 
nombreux enjeux soulevés en 2009 
dans le « diagnostic du territoire ». 
Ce dernier a en effet montré que la  
forte attractivité du bassin annécien 
est en grande partie liée à la qualité de 
son cadre naturel, qui constitue éga-
lement un capital inestimable pour 
les générations futures. or ce cadre 
de vie est directement menacé par un 
développement urbain qui s’est ca-
ractérisé ces vingt dernières années 
par un « étalement » de l’urbanisation 
en dehors des villes sans réelle orga-
nisation, un « mitage » de l’espace, 

des consommations 
excessives de fon-
cier et notamment 
de terres agricoles, 
des menaces sur les 
espaces naturels.... 

Fort de ce constat, 
un large travail de 
concertation a été 
engagé à partir de 
l’automne 2009. De 
nombreuses réu-
nions, débats, et l’or-
ganisation de deux 
séminaires en no-
vembre 2009 et fé-
vrier 2010 ont permis 
aux élus et acteurs 
associés à la démar-
che de participer à 
la construction du « 
Projet d’Aménage-
ment et de Dévelop-
pement Durable ». 

Ce projet affiche clairement comme 
premier objectif de stopper le phéno-
mène d’ « étalement urbain » et de « 
mitage » de l’espace en concentrant 
davantage l’urbanisation dans des « 
pôles » définis selon leur niveau de 
population, d’équipements, de com-
merces, et leur capacité future à être 
reliés à un réseau de transport en 
commun performant.  Ces pôles ont 
été « classés » en grande catégories 
selon leur importance, et des objec-
tifs ont été assignés à chacun. 

il ne s’agira pas pour autant de « ge-
ler » toute construction en dehors de 
ces pôles, mais de mieux l’organiser 
en cherchant en priorité une urba-
nisation raisonnée et plus dense, en 
continuité du tissu urbain existant. 

Le PADD affiche un certain nombre 
d’ objectifs ambitieux, qui tous ont 
pour but d’inscrire le bassin anné-
cien dans la dynamique « dévelop-
pement durable » : limitation de la 
consommation d’espace, maintien 
d’une agriculture dynamique, recher-

che d’un développement urbain plus 
dense et plus attractif, construction 
importante de logements, notamment 
de logements aidés afin de répondre 
à la carence actuelle, rapprochement 
entre les services, les équipements et 
les habitants, organisation des zones 
d’activités économiques , recherche 
d’une  mixité entre les activités éco-
nomiques et l’habitat, préservation 
des ressources et espaces naturels, 
développement des modes de trans-

port « doux », développement des fi-
lières de recyclage…

La phase suivante est la réalisation 
du Doo (Document d’orientations 
et d’objectifs), qui fixe les règles que 
se donne le territoire pour l’applica-
tion du PADD. Le Doo est le docu-
ment qui s’imposera aux documents 
d’urbanisme locaux (Plans Locaux 
d’Urbanisme, cartes communales). il 
est d’une importance fondamentale ; 

vous serez ainsi de nouveau sollicités 
au cours de l’année 2011 pour donner 
votre avis sur le projet.

  P.15

CHAMOT épouse MEGEVAND Liliane Louise 9 Février 2010 à SALLANCHES

GUENIN Louis André 8 Juin 2010 à CERNEx

BRET Francis Albert 30 Juin 2010 à SAINT-JORIOZ

 
État civil

• dÉceS

VALLE Lorenzo, thimothé, Mathis 21/02/2010 ANNECY

HORCKMANS Anaël, Yves Jules 27/03/2010 SAINT JULIEN EN GENEVOIS

LUYEt-MONNARD Gaïa 10/04/2010 SAINT JULIEN EN GENEVOIS

RUbENStRUNK quentin 16/05/2010 SAINT JULIEN EN GENEVOIS

ADAM Léonie Emma Marie 26/05/2010 METZ-TESSY

NAVILLE-CHARRIERE Maëlys Victoria Isabelle 26/05/2010 ANNEMASSE

KERVIO Maël 15/06/2010 ANNECY

MEtRAL Samuel, Alejandro 18/06/2010 GENEVE

CAPt Louis, Camille 16/07/2010 ANNECY

CHARRIERE Valentine 24/07/2010 ANNEMASSE

LAVOREL Kenza, Nina 29/09/2010 ANNECY

SIMONIN Léo, Daniel 18/10/2010 SAINT JULIEN EN GENEVOIS

GALLAND Hugo Léo Cédric 11/11/2010 METZ-TESSY

tECHER Nathan, Djibril  17/12/2010 SAINT JULIEN EN GENEVOIS

• naiSSanceS

DUVOID Gérard Et HESS Virginie 3 Juillet 2010

ANtON Stéphane, Louis Et ALLAFORt Stéphanie, Cécile 30 Octobre 2010

LACROIX Jean-baptiste, Edouard Et ZEbERLI Alexandra, Noëmie 6 Novembre 2010

HORCKMANS Mathieu, Luc, Guillaume Et FERRY Marie 11 Décembre 2010

• mariaGeS

Contact:
 SCoT du Bassin Annécien
18, Chemin des Cloches 
74740 Annecy-le-Vieux
accueil@scot-bassin-annecien.fr  
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• Site Web officiel de Cernex
www.cernex.fr

• Mairie
Tél.: 04 50 44 16 15
mairiecernex@wanadoo.fr
Mardi  8h00 à 12h00
Mercredi 8h00 à 12h00
Jeudi 14h00 à 18h00

• Ecoles maternelle et primaire
Tél.: 04 50 44 20 37
eccernex@edres74.ac-grenoble.fr

• Cantine 
Tél.: 04 50 52 13 17

• Garderie et centre  
   de loisirs Picotin

Tél.: 04 50 52 13 17
picotincernex@orange.fr

• Salle polyvalente
Contacter la Mairie pour les réserva-
tions. Planning consultable sur  
www.cernex.fr

• Pompiers
18 ou 112 depuis un portable

• SAMU 
Tél.: 15

• Gendarmerie ou Police 
Tél.: 17

• Hôpital de Saint Julien
Tél.: 04 50 49 65 65

• Hôpital d’Annecy
Tél.: 04 50 88 33 33

• Médecins
Dr Besson  04 50 44 18 85
Dr Leloup   04 50 44 00 15
Dr Loudenot  04 50 44 20 41
Dr Villard  04 50 44 10 04

• Services sociaux
Pole médico-social
Tel : 04.50.44.01.19

• Aide à domicile (A.D.M.R.)
Tél.: 04.50.44.09.45

• Relais assistantes maternelles
Tél.: 04 50 32 38 78

• E.D.F. dépannages
Tél.: 04 50 67 59 77

• France Télécom dépannages
Tél.: 1013

• Service des eaux
Tél.: 04 50 44 23 67

• Sous-préfecture
St Julien en Genevois

Tél.: 04 50 35 13 13

• Communauté de Communes
du Pays de Cruseilles

Tél.: 04.50.08.16.16

• Centre des impôts fonciers
Tél.: 04 50 88 40 43

• Trésorerie de Cruseilles
Tél.: 04 50 44 10 51

• Centre S.P.A. Marlioz
Tél.: 04 50 77 82 40

• Déchetterie / Tri sélectif
Route des moulins, Cruseilles
Tél: 04 50 32 16 30


